



Control de lectura

Evelin Dominguez Ángeles

Control de lectura

3 parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

2º Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 30 de mayo del 2025

Enfoque antropológico, salud y enfermedad

El carácter particular de concebir la salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellos y el desarrollo de la medicina se han implicado reciprocamente a lo largo de la historia. No obstante han dado lugar en ocasiones a sentidos contradictorios que expresan las profundidades disgregadas en la manera de interpretar los hechos biológicos y sociales. El proceso que llamaré salud-padecimiento - enfermedad - atención incluyendo el padecer fundamental de este proyecto, dada su relevancia en el enfoque soci-antropológico que revalúa la interrelación así como las condiciones específicas de un sistema cultural. De acuerdo con la cultura cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre la salud, enfermedad forma de alivio, acciones para su promoción y fomento de la salud. Los inicios de la medicina, en cualquier cultura o sociedad, pueden escondir narraciones donde tiempos remotos, ya que de cuenta con información suficiente que poseen evidencias la llamada práctica médica. La eficacia simbólica, de acuerdo con Levi-Strauss, elude radicalmente a la fe para entender

Antropología, ciencia y otro conocimiento.

En este trabajo sostengo la necesidad de una antropología que trascienda la visión empírista de la cosa observada. Con un análisis así, se pueden superar las clasificaciones uniformadoras de una narrativa académica e intelectual dominante, en el cual las personas están personadas. En dicha narrativa otros forman de conocimiento provenientes de los "objetos del estudio" son considerados sin costuras epistemológicas y por lo tanto negados, mientras que la historicidad de conceptos analíticos se refuerza con propias argumentaciones no son matma de un oxígeno crítico.

(I) articulo se compone de 4 partes.

En la primera ofrece un acercamiento a lo que en los últimos años ha sido debatido en el seno de la influyente antropología anglojosa en torno a lagor relatos solidos sobre la desigualdad y los otros formas de resistencia o lucha a través de la definición de la distancia social entre lo etnográfico y lo "otro". En la segunda comprende una reflexión sobre conceptos que contienen cargas de significados idiosincrásicos, anuncian la rationalidad de una época y establecen la cohorte para el dominio. En la terce

los fenómenos de cuyo ritual y la recomposición simbólica. En este caso se refiere a los fundamentos estructurales de la cura chamanística y que el interprete como la cura palabra. Puede decirse como la cura palabra que puede decirse que la cura de lo real por medio de lo simbólico. Sin embargo para que realmente sea efectiva, es necesario que lo simbólico, sia embargo para que realmente es necesario el simbólico utilizado este basado en un régimen simbólico compartido, por la especialidad de este curandero, chaman, médico alapata o otro, el enfermo y a su grupo social sea referencia. Si subyace a todo el pensamiento este encargado de imponer matizado por emociones y experiencias. No es objetivo el trabajo describir las diversas prácticas médicas que desarrollan la civilización para aliviar el sufrimiento. Históricamente se ha propuesto diversos modelos y concepciones para comprender la noción de la enfermedad. Una aproximación es la conquitlhem, quien señala tres concepciones, la ontología, la dinámica y lo social. La concepción ontológica considera el enfermo como un hombre el que ha perdiendo o se le ha quitado algo. La enfermedad

Referencias bibliográficas

- 1- Moreno Altamirano, L. (2007) *Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica.* Departamento de Salud Pública, Facultad de Medicina, UNAM.
- 2- Gomez Carpintero, F. J. (2012) *Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.* Scielo.
- 3- Langdog, J. E. Wilk, F. B. (2010) *Antropología, salud y enfermedad: una introducción al concepto de cultura aplicado a las ciencias de la salud.* Universidade Estadual de Londrina.